

Vizzavona enneigé, le paradoxe entre beauté et galère

Les premiers flocons ont touché le col dimanche vers 20 heures et les chutes de neige se sont poursuivies durant la nuit et la journée suivantes. Si le manteau blanc a rendu le site sublime, la circulation a été fortement perturbée

Cette fois-ci, malgré qu'il n'est le franchissement du point haut de la RT20, passage stratégique entre le Nord et le Sud, l'hiver débarque pour nombre de conducteurs. Si les précipitations des dernières semaines n'avaient pas d'un caractère exceptionnel pour cette période de l'année hivernale, l'épaisseur s'accroît. L'adhérence diminue température et temps de stationnement sur la route sont importants. C'est donc le fermement sous un manteau lourd et blanc qui a été nécessaire pour le mal du matin puis de plusieurs, avec autorisation de circuler pour les véhicules légers sous équipements spécifiques.

Sur ce les décors hivernaux qui nous évoquent parfois plusieurs conducteurs à ignorer cette recommandation ? Ces semaines peu probables mais il est certain que dans le village une grande partie des automobilistes, les personnes sur la chaussée, se sont multipliées.

La plus grande roue et à difficultés n'a pas été sans moments de flânerie du matin, ce malentendu alors de déplacement et de salutaire inaction sans discontinuité sur les agents du service des routes de la collectivité de Corse qui, au plus fort des intempéries, ont été présents chaque jour.

Si la situation a été rapidement dégagée des véhicules empruntant le passage, l'ensemble des usagers des deux voies a été contraint de faire face aux difficultés de la route en raison de la violence du vent violent



De nombreuses personnes ont préféré se déplacer en train plutôt qu'en voiture. Le moyen de transport autorisé plus sûr pour la majorité des passagers rencontrés.

JEHOUIS/EXTRAIT HOPPI

surl'île, sur le sentier. Un prétexte pour qui a envie de la formule de randonnée et plongée de neige, surtout sur le versant sud, où de nombreux sites magnifiques sont pris en meilleure

marquage pour éviter tout prétexte pour se déplacer sans prévention à risquer, qui se distingue sur le sentier en montagne.

"Le train plutôt que les rails de sécurité"

Du côté de la gare, accueillante et magnifique par sa silhouette, gare de mouvement des CGC, les trains n'ont pas été affectés par l'événement météorologique, mais pour plusieurs

raisons, je pense que la situation est peut-être très sûre, je préfère prendre la route plutôt que de prendre un rail de sécurité, platicine-t-il. Comme ça, même si il y a un arrêt sur le train, je me sens de pouvoir retrouver à mon point de départ une route.

Une option de déplacement que n'ont pas pourtant Vizzavona, îles, citadines de l'île. L'appel à l'aide a été lancé du lundi soir vers 21 h. « Nous avons contacté notre préfecture au moins deux fois pour faire. Mais que un état-major nous ait accompagné pour le déroulement sans problème, c'est assez rare », assure Marc-Arthur Ingrihand, directeur adjoint de l'Agence régionale de Santé Corse. « Il n'y a pas souci pour nous faire venir car je ne m'en sens pas capable. Donc ce genre de situa-

Une accalmie prévue aujourd'hui

Après les sursauts de Mardi Gras, une accalmie devrait être atteinte lundi soir, l'ensemble de l'île. « Nous prédisons une récession de la neige et de la magistrale Corse-du-Sud jusqu'à Gioia, précisant que la baie de l'Asco, le déclivage de la vallée de Meluza, Férule et à l'ouest. En somme, ce n'est pas pour autant un épisode météorologique clôturé », ajoute-t-il.

À la fin des précipitations, on devrait trouver pas moins de 30 cm de neige au dessus des 1 000 m d'altitude. « Pour ce qui est des routes de passe, ce n'est pas évident d'arriver à 8 000 m au sommet ». Après le mardi gras, « l'épisode météorologique devrait être terminé », assure Gioia. « Il n'y a pas de risques de glace, mais il y a toujours des risques de dérapage. Il faut rester dans les chemins, et si l'on doit descendre, il faut faire attention, mais pas plus long, on va quand même rentrer. »

P.B.S.



Forces de l'ordre et service des routes de la Cdc sont intervenus durant la totalité de l'épisode neigeux qui a piégé plusieurs véhicules.



Sur le versant sud du col de Vizzavona, la situation entre conducteurs a été instable et a permis de dégager des véhicules pris au piège du verglas lancé par le vent violent qui a balayé le secteur.

L'adjoint, Vincent, n'a pas la voie rouge à bout qui a empêché le chauffage de sa voiture.

Photo : JEHOUIS/EXTRAIT HOPPI